

Ing. Georg Innerhofer

Kriecherlernte in Haidegg – heuer erstmals mechanisch

In Haidegg wurden vor fünf Jahren Kriecherlbäume mit Typen unterschiedlicher Herkunft auf gleicher Unterlage gepflanzt. Heuer konnten wir die Ernte erstmals mechanisch durchführen.

Die Kriecherln wurden mit einem Heckanbau-Rüttler vom Baum geschüttelt und in einem selbstfahrenden Schirm aufgefangen.

Es zeigte sich, dass die Ernte recht gut und rasch funktioniert, bei einem zu hohen Anteil von noch nicht vollreifen Früchten bleiben aber relativ viele Früchte am Baum.

Vor einer weiteren Verarbeitung ist aber ein Aussortieren ungeeigneter Früchte unumgänglich.



Trotz Ausblasens ist ein weiterer Sortierschritt notwendig, um die Anforderungen für die Verarbeitung zu erfüllen.



Selbstfahrender Schirm zum Auffangen der Früchte.



Im Wasserbad ist es relativ leicht, Blätter und fehlerhafte Früchte auszusortieren.



Gereinigte und aussortierte Früchte in perfekter Verarbeitungsqualität.



Mit einem Förderband gelangen die Früchte zur Kiste, dazwischen werden Blätter mit einem Gebläse ausgeblasen.

Voraussetzungen zum Schütteln

- richtiger Reifezustand der Früchte
- ausreichend stark verwurzelte Bäume
- passende Erziehungsform
- möglichst gesunde Früchte
- ausreichende Hangbefahrbarkeit